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關注骨殖骨灰樓需求及推廣環保殯葬服務

　　氹仔沙崗市政墳場的新骨殖骨灰樓於2017年落成，合共提供 2025個
骨殖箱和6270個骨灰箱，預計能滿足十年的需要。時隔多年，根據現有
使用量和人口預測，有需要評估殯葬需求並適時籌劃相關設施的工作。

　　另外，多年來市政署推出骨殖火化、樹葬及花園葬等不同的殯葬服
務方式以供市民選擇。市政署於2023年指出，樹葬推出以來，440個樹葬
位將近用完，已暫停申請，計劃於今年重新檢視，倘有需求經翻新後會
重開申請。

　　此外，有居民反映曾出現位置較佳的甲等骨灰箱暫停供應申請、新
的甲等骨灰箱申請需待剩餘的乙等骨灰箱均被使用才會開放，由於數量
有限，有關安排亦為居民所關注。

　　本澳土地資源有限，居民對殯葬設施、骨灰和骨殖樓等服務需求殷
切，但選址和空間亦有一定限制；建議當局適切評估未來本澳的殯葬需
求，適時研究合適選址提供骨殖骨灰安放的空間，同時持續研究推動更
多元的環保殯葬方式供居民選擇。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、氹仔沙崗市政墳場的新骨殖骨灰樓於2017年落成，預計能滿足
約十年的需要。目前相關骨殖箱和骨灰箱的使用和未被使用的情況如何？
對於輪候安排是否可以優化？由於殯葬設施的選址不容易，當局是否有
及早開展對於新的骨殖骨灰樓的需求評估和規劃，在預留合適土地和空
間方面早作準備？

　　二、樹葬等環保殯葬方式已推出超過十年，花園葬亦推出兩年，可
見相關服務方式有一定需求；而基於樹葬空間將近用完而暫停申請。當
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局如何做好相關安排，繼續開展不同的環保殯葬方式以供選擇？
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